

EL BIEN PUBLICO

Año XLIV.

Mañón 24 de diciembre de 1916

Núm. 13,110.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

HOJA EXTRAORDINARIA

Noticias de España

Madrid 24 diciembre.

Los reclutas de Baleares

Según rectificación que por Real decreto publica el "Diario de la Guerra", el total de reclutas llamados a filas en la Caja de Mahón son 76; en la de Palma, 244; en la de Inca, 203 y en la de Ibiza, 53.

Los agraciados con el tercer premio

El teatro de Novedades ha estado animadísimo, reinando gran entusiasmo entre los agraciados con el tercer premio.

Representáronse "El siglo de oro" y "El primer fresco" cantándose en ambas obras cuplets alusivos a los actores agraciados.

Los afortunados obsequiaron a sus amigos, descorchándose champagne para brindar por la buena fortuna alcanzada en el sorteo de Navidad.

Posibles agraciados con un premio de Navidad

El billete de la Lotería Nacional de Navidad, número 23 882, que salió premiado con 900.000 pesetas fué vendido por el lotero de la calle de Serrano.

Adquirieron el billete agraciado los banqueros señores Sáiz e hijos, quienes remitieron al frente francés de la zona invadida por los alemanes.

Dícese que el premio está repartido entre los *poilus* en participaciones pepusñas.

La comisión militar española

El día de enero se hallará en París la comisión militar española que visitará el frente francés e inglés del norte de Francia.

Componen la mencionada comisión los generales señores Primo de Rivera, Aranz, Martínez Añido y el coronel señor Gómez Sousa.

La comisión permanecerá varios días en Francia, visitando primero el frente francés de Verdún y luego visitará el frente que ocupan las tropas británicas.

Dificultades resueltas

El ministro de Fomento don Rafael Gasset y el Director de la com

pañía ferroviaria de Medina a Zamora celebraron una extensa conferencia para resolver las dificultades surgidas entre la compañía y el personal.

A última hora el señor Gasset manifestó que en la conferencia sostenida con el Director de la compañía de Medina a Zamora llegaron a una resolución satisfactoria que hará desaparecer las dificultades que habían surgido en la compañía y el personal obrero.

Socorros a las familias de los muertos en campaña

El embajador de Alemania en Madrid ha dirigido a los súbditos residentes en España una carta, en la que les excita para que contribuyan con su óbolo a remediar la suerte de las familias de los soldados muertos en campaña.

Se asegura que la carta del embajador ha tenido resonancia entre las diferentes colonias de alemanes que residen en España, habiéndose abierto seguidamente listas de subscripción, la que se espera alcanzará una cifra respetable que será mandada a Alemania. Los alemanes establecidos en España se han suscrito con cantidades respetables.

Contestación a un telegrama

El señor Lerroux ha recibido varias contestaciones al telegrama circular que fué recibido ayer después del banquete que organizó el jefe de los radicales para obsequiar a varios amigos.

Entre las contestaciones figura una carta del leader de los socialistas don Pablo Iglesias en la que agradece el saludo del señor Lerroux y Castrovido y dice que celebrará un acto que tenga consecuencias saludables para España.

Trenes detenidos

En la estación de Qüereno se hallan detenidos varios trenes de viajeros y mercancías.

La detención es debida a que se desprendieron tierras de un desmonte, interceptando por completo la línea.

Se han enviado trenes de socorro con personal para limpiar y recomponer la vía así como otros trenes para que sean trasbordados, los viajeros.

¿Duelo entre un aviador y un ex ministro?

Rumoríst con alguna insistencia que se ha tramitado, un duelo entre un militar y ex ministro de un país vecino y un conocido aviador.

Vapor del que se ignora el paradero

De La Coruña telegrafían dando cuenta de que ignórase el paradero del vapor "Alfonso XIII" que salió a mediados de noviembre contratado por un señor chileno para buscar un buque que había sido torpedeado.

El contrato era para quince días y hace 29 que el buque salió sin que se haya recibido otra noticia.

Se teme que el vapor "Alfonso XIII" haya naufragado por chocar con alguna mina o al tratar de dar auxilio al vapor torpedeado.

Las familias de los tripulantes acuden a la casa armada en busca de noticias y al ver la carencia que de ellas existe se desarrollan escenas conmovedoras.

Del Extranjero

Madrid 24 diciembre.

Las proposiciones de paz

La prensa inglesa continúa comentando las proposiciones de paz hechas por Alemania y la nota mandada por el Gobierno de los Estados Unidos.

Muéstrase contraria la prensa londinense a la intervención de Wilson en este asunto que cree debe ventilarse únicamente entre los beligerantes.

Las proposiciones de paz que hizo Alemania, creen los diarios británicos, que son inaceptables, pues con ello no se da la solución a la guerra como merecen los hechos de heroísmo en ella realizados y el nombre de gran guerra que se le ha aplicado.

Al terminar la guerra, dicen los diarios ingleses, ha de ser porque se tenga la garantía de que la paz que se firme será de larga duración y fundamentada sobre bases sólidas que no hagan temer un nuevo conflicto.

Regreso de submarinos

De Nauen llega la noticia de que se han retirado a sus bases todos los submarinos de la escuadrilla del mar del Norte, habiendo salido días anteriores la que tenía que relevarla.

El raid de estos submarinos ha sido brillante, llevando apuntados numerosos nombres de barcos que han sido hundidos.

La flotilla submarina ha regresado indemne. Dentro unos días se publicará la relación de barcos hundidos.

Desembarco de tropas

De El Havre comunican que han llegado a aquel puerto grandes transportes conduciendo material de guerra y numerosos soldados británicos que se han de incorporar al ejército que lucha en el norte de Francia.

Los nuevos soldados quedarán, hasta que se complete su instrucción, en tercera línea.

Parte alemán

Desde Berlín comunican el parte oficial facilitado por el Cuartel general alemán a las doce de la noche que es como sigue:

En el arco de Iprés el fuego de la artillería adquirió ayer gran intensidad.

Los ingleses después de una gran preparación por la artillería atacaron Iprés siendo rechazados por nuestras tropas en luchas cuerpo a cuerpo, sufriendo el enemigo enormes pérdidas, desistiendo de su intento después de varios ataques infructuosos.

En Boesings (?) varias de nuestras patrullas después de ruda lucha penetraron en las trincheras enemigas haciendo un buen número de prisioneros y apoderándose de varias ametralladoras.

En la Champagne al sur de Ripont nuestras tropas desalojaron a los franceses de una posición que habían ocupado al sur evacuada por nuestros soldados.

En los Vosgos nuestras tropas de reserva de Nassau se apoderaron sin sufrir pérdidas, de un lanzaminas y de una trinchera francesa.

En la región del Mosca ha aumentado la actividad de la lucha,

En la orilla del este bombardeamos con nuestros cañones de grueso calibre las trincheras y baterías enemigas, causando grandísimos desperfectos.

Frente oriental. — En los Cárpatos forestales se han librado fuertes escaramuzas entre patrullas, cogiendo nuestras fuerzas un buen número de prisioneros y tres ametralladoras.

En Messecanesei destacamentos austrohúngaros ocuparon de nuevo una posición de la avanzada rusa que habían abandonado hace pocos días.

Los rusos atacaron de nuevo en Kiribaba y Dorna Watra sin resultado.

En los Cárpatos selváticos solo hubo luchas de artillería.

En la Dobrudcha nuestras tropas aliadas tomaron por asalto, después de empeñada lucha, varias

posiciones situadas en la retaguardia, ocupando Tulcea.

El enemigo continúa su retirada hacia el norte, habiendo dejado sin utilizar dos posiciones fortificadas suyas.

En las orillas de la parte inferior del Danubio después de una ruda lucha nuestras tropas han hecho 1.600 prisioneros cogiendo además cinco ametralladoras y una gran cantidad de proyectiles de varias clases.

En la llanura se han librado combates entre las vanguardias, resolviéndose a favor de nuestras tropas.

Parte francés
El parte facilitado por el Estado Mayor francés que comunican desde la Torre Eiffel dice:

El mal tiempo impide las operaciones.

En la Champagne después de un

intenso bombardeo un numeroso destacamento enemigo intentó anoche acercarse a nuestras líneas al oeste de Auberiva, siendo sangrientamente rechazado por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas.

En el frente del norte se Reims aumentó el fuego del enemigo.

En el resto del frente la noche ha transcurrido con tranquilidad.

Parte italiano

El parte italiano que comunican desde Coltano, facilitado por el generalísimo italiano es como sigue:

Nuestra artillería ha bombardeado con gran intensidad el valle Suggana.

En ambas orillas de Brento continúa el habitual cañoneo.

En algunas secciones del resto del frente se han registrado luchas intermitentes de artillería.

Hemos rechazado pequeños ataques parciales del enemigo.

El mal tiempo reinante estorba en gran manera todas las operaciones.

MENCHETA.

AVISO

Francisco Olives y hermano participan a sus parroquianos y al público en general que en las noches de los días 23 y 24 del corriente tendrán abierto su establecimiento, plaza del O'austrro, número 7.

Dicha plaza estará convenientemente iluminada por arcos voltaicos.

Piedras falsas Simili-Diamant

para la fabricación de hebillas para calzados.

DEPÓSITO Y VENTA EN MAHÓN MANUEL BELTRÁN LLABRÉS

San Fernando, 34

Imp. de M. Sintes. — Mahón.

En la orilla del este bombardeamos con nuestros cañones de grueso calibre las trincheras y baterías enemigas, causando grandísimos desperfectos. Frente oriental. — En los Cárpatos forestales se han librado fuertes escaramuzas entre patrullas, cogiendo nuestras fuerzas un buen número de prisioneros y tres ametralladoras. En Messecanesei destacamentos austrohúngaros ocuparon de nuevo una posición de la avanzada rusa que habían abandonado hace pocos días. Los rusos atacaron de nuevo en Kiribaba y Dorna Watra sin resultado. En los Cárpatos selváticos solo hubo luchas de artillería. En la Dobrudcha nuestras tropas aliadas tomaron por asalto, después de empeñada lucha, varias posiciones situadas en la retaguardia, ocupando Tulcea. El enemigo continúa su retirada hacia el norte, habiendo dejado sin utilizar dos posiciones fortificadas suyas. En las orillas de la parte inferior del Danubio después de una ruda lucha nuestras tropas han hecho 1.600 prisioneros cogiendo además cinco ametralladoras y una gran cantidad de proyectiles de varias clases. En la llanura se han librado combates entre las vanguardias, resolviéndose a favor de nuestras tropas. Parte francés El parte facilitado por el Estado Mayor francés que comunican desde la Torre Eiffel dice: El mal tiempo impide las operaciones. En la Champagne después de un intenso bombardeo un numeroso destacamento enemigo intentó anoche acercarse a nuestras líneas al oeste de Auberiva, siendo sangrientamente rechazado por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas. En el frente del norte se Reims aumentó el fuego del enemigo. En el resto del frente la noche ha transcurrido con tranquilidad. Parte italiano El parte italiano que comunican desde Coltano, facilitado por el generalísimo italiano es como sigue: Nuestra artillería ha bombardeado con gran intensidad el valle Suggana. En ambas orillas de Brento continúa el habitual cañoneo. En algunas secciones del resto del frente se han registrado luchas intermitentes de artillería.

El mal tiempo impide las operaciones. En la Champagne después de un intenso bombardeo un numeroso destacamento enemigo intentó anoche acercarse a nuestras líneas al oeste de Auberiva, siendo sangrientamente rechazado por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas. En el frente del norte se Reims aumentó el fuego del enemigo. En el resto del frente la noche ha transcurrido con tranquilidad. Parte italiano El parte italiano que comunican desde Coltano, facilitado por el generalísimo italiano es como sigue: Nuestra artillería ha bombardeado con gran intensidad el valle Suggana. En ambas orillas de Brento continúa el habitual cañoneo. En algunas secciones del resto del frente se han registrado luchas intermitentes de artillería.

Del Extranjero

Madrid 24 diciembre. Las proposiciones de paz. La prensa inglesa continúa considerando las proposiciones de paz hechas por Alemania y la nota enviada por el Gobierno de Estados Unidos. Múltiples continúan la prensa italiana a la intervención de Wilson en este asunto que crea los ventilarse únicamente entre los beligerantes. La proposición de paz que el Sr. A. Amann, creen los distintos periódicos que son inaceptables, pues con ello no se da la solución a la guerra como merecen los hechos de heroísmo en ella realizados y el nombre de gran guerra que se le ha otorgado. Al terminar la guerra, dicen los diarios ingleses, ha de ser perdurable la garantía de que la paz que se firma será de larga duración y fundamentada sobre bases sólidas que no paguen tener un nuevo conflicto.

El señor Laroze ha recibido varias contestaciones al telegrama circular que fué recibido ayer después del pacto que organizó el día 15 de los radicales para oponer a la Unión republicana. Entre las contestaciones figura una carta del Sr. de los socialistas don Pablo Iglesias en la que agradece el saludo del Sr. Laroze y Castrovieja y dice que en el primer acto que tenga ocasión se reunirá en las salas para España. Y esas reuniones. En la estación de Orense se han reunido varios trenes de viajeros y mercancías. La detención de deudas a que se ha procedido en virtud de un decreto de suspensión de pagos por completo, interviene por completo. Se han enviado trenes de socorro con personal para limpiar y reparar la vía así como otros trenes.

El ministro de Fomento don R. Gasset y el Director de la Compañía de los Caminos de Hierro de Madrid don J. Martínez de Irujo, han visitado el frente francés e italiano el día 23 del corriente. Componen la mencionada comisión los generales señores Primo de Rivera, Azaña, Martínez Aedo y el coronel don Gómez Sosa. La comisión permanecerá varios días en Francia, visitando primero el frente francés de Verdún y las montañas de la Argonne, y después el frente de ocupación de las tropas británicas. Diferentes reuniones. El día 23 del corriente se celebró en el Ministerio de Fomento don R. Gasset y el Director de la Compañía de los Caminos de Hierro de Madrid don J. Martínez de Irujo, han visitado el frente francés e italiano el día 23 del corriente. Componen la mencionada comisión los generales señores Primo de Rivera, Azaña, Martínez Aedo y el coronel don Gómez Sosa. La comisión permanecerá varios días en Francia, visitando primero el frente francés de Verdún y las montañas de la Argonne, y después el frente de ocupación de las tropas británicas. Diferentes reuniones. El día 23 del corriente se celebró en el Ministerio de Fomento don R. Gasset y el Director de la Compañía de los Caminos de Hierro de Madrid don J. Martínez de Irujo, han visitado el frente francés e italiano el día 23 del corriente. Componen la mencionada comisión los generales señores Primo de Rivera, Azaña, Martínez Aedo y el coronel don Gómez Sosa. La comisión permanecerá varios días en Francia, visitando primero el frente francés de Verdún y las montañas de la Argonne, y después el frente de ocupación de las tropas británicas.